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Abstract (en)
The cell (1) has an elongated inflatable housing (2) provided with two main opposed side surfaces (20d, 20e) and oblong welds (7A, 7B), where one
of the welds has longitudinal axis (7a) perpendicular to a main longitudinal axis (2a) of the housing. The oblong welds are spaced apart along the
length of the housing and connect the side surfaces of the housing. An internal sheet (6) is positioned between the side surfaces of the housing and
is welded to the side surfaces by the welds. The housing comprises two superposed lower and upper chambers corresponding to superposed air
cushions.

Abstract (fr)
La cellule gonflable de matelas anti-escarres comporte une enveloppe gonflable (2), de forme allongée, qui comporte deux faces latérales
principales opposées (20d, 20e) et une surface supérieure (SP) qui à l' état gonflé de l'enveloppe forme une surface porteuse supérieure, ladite
enveloppe étant soit (i) constituée d'une feuille (20) repliée en deux dans le sens de sa longueur, et soudée sur trois côtés de sa périphérie au
moyen d'une ligne de soudure longitudinale inférieure (4, 4') et de deux lignes de soudure latérales (5), et la surface porteuse (SP) étant exempte
de soudure, soit (ii) constituée de deux feuilles distinctes (20d, 20e) soudées entre elles sur toute leur périphérie au moyen d'au moins quatre lignes
de soudures : une ligne de soudure longitudinale inférieure (4, 4'), deux lignes deux soudures latérales (5), et une ligne de soudure longitudinale
supérieure (11). Ladite cellule comporte une ou plusieurs soudures additionnelles (7) qui sont espacées suivant la longueur de l'enveloppe, et qui
permettent de lier entres elles les deux faces latérales principales opposées (20d, 20e) de l'enveloppe, la distance (e 1 ) entre chaque soudure
additionnelle d'extrémité (7) et la ligne de soudure latérale voisine (5) de l'enveloppe, mesurée suivant l'axe longitudinal (2a) de l'enveloppe, étant
supérieure ou égale à la distance (e 2 ) entre ladite soudure (7) additionnelle d'extrémité et (i) la ligne de pliage supérieure (20a) de la feuille
(20) constituant l'enveloppe (2), ou (ii) la ligne de soudure longitudinale supérieure (11), de telle sorte qu'à l'état gonflé de l'enveloppe, la surface
porteuse (SP) est déformée en sorte de présenter un profil courbe antichute en forme de cuvette avec des extrémités (20g) relevées.
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